



SECTION
FINISTÈRE NORD



NEWSLETTER NUMERO 10 - DECEMBRE 2024

L' éditorial du Président

Rebond



L'année 2024 aura été exceptionnelle pour la section du Finistère nord. Pour la première fois de l'histoire centenaire de la Société des membres de la Légion d'honneur l'assemblée générale nationale s'est tenue à Brest et à la satisfaction générale de tous les participants.

Ce fut une période intense et particulièrement motivante pour toutes celles et ceux d'entre vous qui sont engagés dans cette belle aventure, à laquelle se sont joints nos amis des sections de Bretagne. Pour accompagner cet évènement, notre site a été revu et est consultable en cliquant sur le lien suivant : <https://www.smlh29n.fr/>

Notre activité se poursuit conformément au programme validé lors de l'assemblée annuelle du 16 mars 2024 : la présence aux cérémonies mémorielles, les conférences de l'automne, le Prix National des Apprentis, la formation à la nationalité, le soutien aux jeunes méritants...

Et bien sûr nous préparons l'assemblée annuelle de section qui se tiendra le samedi 8 mars à 10h. Au cours de cette assemblée, le bureau de la section sera renouvelé et je lance un appel aux volontaires pour nous rejoindre.

A l'approche des fêtes de Noël et du Nouvel An je présente à vous et à vos proches mes meilleurs vœux de santé et de bonheur.

Le parcours de la Flamme

La très belle initiative prise par l'Office National des Combattants et Victimes de Guerre (ONaCVG) a permis d'organiser dans notre département un parcours de la flamme de la Nation dans le cadre des rendez-vous mémoire et citoyenneté du Finistère.



A Montbarrey, notre drapeau était servi par la jeune Emma Bauchet

La flamme prélevée sous l'Arc de Triomphe par une délégation de jeunes finistériens et de militaires a parcouru le département du 26 au 29 novembre. Elle est notamment passée le 27 novembre au fort de Montbarrey, sous la houlette de Catherine Ferré-Jardinier, vice-présidente de la section. Les six routes de la mémoire ont convergé à la pointe de Pen Hir, le 29 novembre, lors d'une superbe cérémonie à laquelle nous étions présents, avec notamment notre porte drapeau José Delcampe et le vice-président René Stéphan.

La formation à la nationalité

La neuvième session de la formation à la nationalité française a été lancée le 17 octobre. Menée de concert avec la section de Cornouaille, elle est accueillie à la faculté de droit à Brest et au campus Per-Jakez Hélias à Quimper.

Les auditeurs sont en légère augmentation cette année : 32 participants pour Brest et 17 pour Quimper. 20 nationalités sont représentées sur les deux sites (19 à Brest - 13 à Quimper) - 26 hommes (19 à Brest et 7 à Quimper) et 23 femmes (13 à Brest et 10 à Quimper).



Répartition géographique

Le soutien aux jeunes méritants

Nous poursuivons les parrainages de jeunes méritants du Finistère dans le cadre de la Fondation Un Avenir Ensemble :<https://fondation-unavenirensemble.org/> Il y a actuellement 25 parrainages dans le département (13 dans le nord et 12 dans le sud – 8 garçons et 10 filles). Plusieurs filleuls(les) entrent dans la vie active. Il est important de continuer à étoffer le vivier des filleuls(les) et des parrains-marraines. Une réunion académique a eu lieu le 6 novembre à Rennes (cf article sur le site de la section).



Les coordinateurs départementaux et les référents académiques ont été conviés à Paris pour une réunion nationale le 19 novembre. Ils ont été accueillis par Le Général Lecointre, président de la Fondation. Il a renouvelé son attachement aux missions de la Fondation en faveur des jeunes méritants et salué l'investissement des bénévoles (parrains-marraines-coordinateurs-référents) qui donnent au dispositif toute sa dimension. Pour faire acte de candidature : <https://fondation-unavenirensemble.org/je-suis/parrain-marraine/>

Le Prix National des Apprentis

Sous la présidence de l'amiral Alain Coldefy, 83 sections accompagnées de leurs lauréats du Prix départemental de l'apprentissage, étaient réunies à Paris, salle Gaveau, le 14 décembre dernier pour la cérémonie de remise du Prix national de l'apprentissage 2024.

Notre lauréat, Sterenn Gélébart, élève à la Maison Familiale et Rurale de Ploudaniel, était présent avec son parrain, Monsieur Carsin, Monsieur Gyomarc'h, son professeur et ses parents.



Focus sur le mémorial : Pourquoi un mémorial ?

Le mémorial du site smlh29n.fr est destiné à conserver et perpétuer le souvenir des légionnaires nés, décédés ou inhumés dans le Finistère nord : Qu'ils soient titulaires d'un mandat électif, paysans, marins, militaires, médecins, enseignants, religieux, acteurs de la vie économique, tous ont vu leurs « mérites éminents » justement récompensés par leur nomination dans notre premier Ordre national. Pour accéder au mémorial : se connecter au site <https://www.smlh29n.fr/>

Le mémorial de la Légion d'honneur du Finistère nord est un témoignage de reconnaissance envers cette élite de femmes et d'hommes qui ont écrit l'histoire de leur terre, qui ont contribué à écrire l'histoire de France.

Ce travail a été commencé il y a plusieurs années. Il est le fruit d'un travail collectif. Le site est toujours limité à des biographies courtes, ce qui peut être frustrant pour certains d'entre vous qui me font parvenir des documents. Mais aujourd'hui, après refonte, il est possible d'ajouter plus facilement des photographies et des liens vers d'autres contributeurs.

Si vous souhaitez améliorer les fiches présentes, signaler des erreurs ou contribuer au suivi et à la mise à jour de cette base, vous pouvez le faire via « contact » directement sur le site ou au rédacteur via memorial.smlh29n@gmail.com .

Ci-dessous, deux types de fiche :

François Marie d'Aboville, un brestois, Pair de France, général et sénateur qui est connu sous l'appellation "L'artilleur de Yorktown et de Valmy". Certainement un des premiers bretons distingué dans l'ordre de la Légion d'honneur. Chevalier en 1803 et Grand Officier en 1804.
<https://www.smlh29n.fr/francois-marie-aboville/>



Myriam Sibuet née Keusch, Directeur de recherche. Docteur ès Sciences naturelles. "La pasionaria des abysses" comme elle est surnommée dans une biographie complète d'Ifrémer.
<https://www.smlh29n.fr/myriam-sibuet-nee-keusch/>

A G E N D A

- Janvier : Renouvellement des cotisations
- 9 Janvier : Date limite de candidatures pour l'élection du prochain bureau - dépôt des candidatures : paul.treguer@univ-brest.fr
- 9 janvier 2025 10h : Réunion de bureau
- 8 mars 2025 10h : Assemblée annuelle de la section (le lieu sera précisé dans la convocation)